

Je suis sûre qu'un grand nombre d'entre vous connaissez bien les produits de la mer qu'exportent Terre-Neuve et le Labrador. Je n'entrerai donc pas dans le détail et serai brève. J'aimerais simplement vous donner un aperçu de la situation, à partir duquel je ne doute pas que les conférenciers invités pourront nous guider et nous conseiller pour l'avenir.

Dans l'intérêt de tous ceux d'entre nous qui venons de la province de Terre-Neuve et dans celui de tous nos invités, il serait peut-être utile de rappeler :

- a) le volume de nos exportations
- b) celles qui rapportent le plus et
- c) les pays qui en absorbent la plus grande partie.

Pour m'aider dans cette tâche, j'utiliserai les tableaux qu'a préparés pour moi Sonja Lane, le statisticien de notre conseil. Sonja s'occupera également du rétroprojecteur.

A des fins de comparaison, nous avons l'intention d'utiliser les chiffres de nos exportations pour trois années consécutives à partir de 1986. Cependant, les données de 1988 n'étant pas suffisamment complètes, nous ne parlerons que de deux années, soit 1986 et 1987. Ces chiffres sont bien sûr approximatifs. Pour plus de cohérence, les volumes seront exprimés en livres et les valeurs en dollars canadiens.

Tout d'abord, il est important de mettre en perspective les exportations de produits de la mer de Terre-Neuve. Quel pourcentage représentent-elles par rapport à la valeur totale de toutes les exportations de Terre-Neuve et